

DIRECCIÓN GENERAL DE RELACIONES Y COOPERACIÓN UNIVERSIDAD DE LA REPÚBLICA

Boletín N° 36 – Junio 2011

NOVEDADES

Programa Escala Estudiantil









El 23 de mayo y el 6 de junio tuvieron lugar dos reuniones que conciernen a este programa: Por una parte, la bienvenida de los estudiantes extranjeros, por otra, una actividad de orientación para estudiantes de nuestra universidad que viajarán al exterior, respectivamente. A estas actividades concurrieron, además de los propios estudiantes, la Dra. Ana Castro (Directora General de Relaciones y Cooperación) y Raquel Piantieri, responsable del programa.

Comité de seguimiento de la Unidad ALCUE-UdelaR





El martes 10 de mayo se llevó a cabo la VIII reunión de los integrantes del Comité de Seguimiento de la

Unidad ALCUE-UdelaR. En esta oportunidad se ultimaron detalles acerca del nuevo Ciclo de Charlas 2011 sobre oportunidades de cooperación. Estas actividades se llevarán a cabo en conjunto con las otras instituciones que integran el Comité.

Reunión de acompañamiento Programa Erasmus Mundus External Cooperation Window







En el marco del programa Erasmus Mundus External Cooperation Window, consorcios Monesia, Mundus17 y Emundus17, se realizó una reunión de acompañamiento el día miércoles 11 de mayo del corriente, en la Sala Maggiolo. La misma convocó a estudiantes europeos que aún están realizando estudios en nuestra universidad, a estudiantes de nuestra institución recibidos por universidades europeas, a becarios de nuestro staff académico, y a los coordinadores académicos de la UdelaR a cargo del programa. El propósito de la reunión fue compartir experiencias y vivencias en el marco del intercambio propiciado por el programa y detectar estrategias para la sustentabilidad, fortalecimiento y mejoramiento de futuros intercambios.

América Latina y el Caribe adopta el MESALC

El IV Encuentro de Redes Universitarias y Consejos de Rectores de América Latina y el Caribe sirvió de plataforma para lograr importantes acuerdos regionales.

América Latina y el Caribe lograron unificar criterios y decidieron adoptar la propuesta del Mapa de Educación Superior en América Latina y el Caribe (MESALC) impulsada por el Instituto Internacional de la UNESCO para la Educación Superior en América Latina y el Caribe (UNESCO-IESALC). Esta herramienta profundiza los conocimientos sobre la Educación Superior (ES), desarrollando y promoviendo la cultura de información, como una alternativa regional que trascenderá las esferas de comparación que proponen los rankings universitarios. La decisión fue tomada como parte de la celebración del IV Encuentro de Redes Universitarias y Consejos de Rectores de América Latina y el Caribe , que finalizó el pasado 6 de mayo y se llevó a cabo en Buenos Aires, Argentina. Explica el Director del organismo, Señor Pedro Henríquez Guajardo, que el MESALC es un sistema de información de libre acceso que contiene datos estadísticos de las diferentes instituciones de Educación Superior de América Latina y el Caribe, que surge de la necesidad de conocer cómo se comporta la ES en la región y cuáles son sus principales características, fortalezas y debilidades.

Ver artículo completo

BECAS, CURSOS

Becas Endeavour ofrecidas por el Gobierno de Australia



Hasta el **30 de junio de 2011** se encuentra abierta la convocatoria para las Becas Endeavour ofrecidas por el Gobierno de Australia.

Estas becas forman parte del programa de becas competitivas internacionales que ofrece ese gobierno. Se otorgan según el mérito de los postulantes, con la finalidad de permitir que ciudadanos de Asia-Pacífico, Oriente Medio, Europa y América tengan la oportunidad de realizar estudios e investigaciones en Australia y de desarrollarse profesionalmente.

La oferta consta de cuatro modalidades:

- 1. Becas para el Desarrollo Profesional
- 2. Becas para Posgrados
- 3. Becas para Investigación
- 4. Becas para Estudios Técnicos

Sobre los documentos necesarios para la postulación es necesario consultar el documento "Applicant Guidelines", disponible <u>aquí</u>.

La postulación es exclusivamente online a través del siguiente enlace.

Becas para Estudios Técnicos

Becas para Investigación

Becas para Posgrados

Becas para el Desarrollo Profesional

Applicant Guidelines (en inglés)

Endeavour Online Application System (en inglés)

Beca Presidente Néstor Kirchner

Esta beca, cuyo objetivo es apoyar la formación de jóvenes líderes de América del Sur está inspirada en el legado y los logros que ha dejado el ex-presidente Néstor Kirchner durante su gestión como primer mandatario de la República Argentina (2003-2007), sumados a la importante tarea que desempeñó como primer Secretario General de la UNASUR (2010).

La beca consiste en una estadía de dos semanas en la New School University, durante las cuales el becario/a presentará sus trabajos ante estudiantes y académicos de la New School University, se entrevistará con líderes políticos y sociales, y realizará distintas actividades, como visitas a organismos gubernamentales locales y multinacionales, además de museos y bibliotecas universitarias y públicas.

En este llamado se otorgarán las siguientes becas:

- 1. La Beca 1 se entregará a un/a ciudadano/a argentino/a, y se desarrollará del 6 al 20 de noviembre de 2011.
- 2. La Beca 2 se entregará a un/a ciudadano/a de otro país sudamericano, excluyendo Argentina, y se desarrollará del 26 de febrero al 11 de marzo de 2012.
- 3. La Beca 3 se entregará a un/a ciudadano/a de cualquier país sudamericano, incluyendo Argentina, y se desarrollará del 26 de febrero al 11 de marzo de 2012.

Perfil de los aspirantes

Los aspirantes deben estar en las primeras etapas de sus carreras en ambos de los dos siguientes campos:

- 1. En el campo académico, donde deben haber completado un título de postgrado (máster o doctorado) en los últimos quince años o estar actualmente realizando una carrera de postgrado;
- 2. En el campo político/sociedad civil, donde deben realizar o haber realizado actividades de servicio público en organismos del Estado nacional, provincial o municipal, o en asociaciones u

organizaciones no gubernamentales (ONG).

Áreas de investigación relacionadas a América del Sur

Los aspirantes deben estar trabajando en uno o más de los siguientes campos:

- 1. Relaciones económicas internacionales;
- 2. Democracia y medios de comunicación;
- 3. Pobreza y políticas sociales;
- 4. Rol del Estado;
- 5. Cooperación e integración regional;
- 6. Inclusión y justicia social;
- 7. Democracia y derechos humanos;
- 8. Promoción de la educación y la cultura política;
- 9. Administración económica nacional;
- 10. Ciudades, diseño y desarrollo social.

Los aspirantes deberán tener una experiencia comprobable de un mínimo de cuatro años y un máximo de 15 años en el campo político/sociedad civil. Se requiere dominio del idioma inglés. La fecha límite para la recepción de las Solicitudes y Documentos Anexos es el 30 de junio de 2011.

Más información



Comunicamos a continuación algunas becas propuestas en la página web de la Oficina de Planeamiento y Presupuesto (Presidencia de la República):

- Ofrecimiento № 10767: Master of Science in Human Resources Development Master of Science in Networking and System Administration Master of Science in Service Leadership and Innovation. **Fecha límite de solicitud: 15/07/11.**
- Ofrecimiento № 10614: Curso de experto universitario en animación a la lectura. **Fecha límite de solicitud: 26/10/11.**



La Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo ofrece varios cursos en diferentes países de América Latina. A continuación les brindamos una lista de los ofrecimientos actuales en Uruguay:

- Seminario sobre Información Catastral al Servicio de las Políticas Públicas. Fecha límite de postulación: 20/07/11.
- Curso sobre Planificación del Desarrollo. Un Triángulo Virtuoso: Planificación, Gobierno y Desarrollo. Fecha límite de postulación: 12/07/11.

LLAMADOS, CONVOCATORIAS

Programa 720-Contrapartida de convenios

Se comunica la apertura del Programa 720-Contrapartida de Convenios, administrado por la Dirección General de Relaciones y Cooperación, llamado del año 2011, correspondiente a actividades que se realizarán en el segundo semestre (del 1º de julio al 31 de diciembre inclusive).

El Programa 720-Contrapartida de Convenios ayuda a cofinanciar los intercambios de docentes que se ejecutan en el marco de convenios vigentes y relaciones institucionales de cooperación debidamente establecidas, que disponen de financiamiento por la contraparte.

Las solicitudes de apoyo para las actividades que se proyectan realizar en el segundo semestre de 2011 se

recibirán por nota avalada por las autoridades del Servicio y enviadas centralmente por éste, desde el lunes 13 de junio hasta el viernes 22 de julio de 2011 a las 16 hs. en la Dirección General de Relaciones y Cooperación, Brandzen 1984, Apto. 901. Contando los Servicios con amplio lapso para las presentaciones, el plazo estipulado no es prorrogable.

Ver bases del llamado

Programa de intercambio: identidad plurilingüe, operatividad bilingüe

Comunicamos a Uds. que **hasta el 22 de junio** está abierta la convocatoria a este programa, el cual promueve la formación de recursos humanos en áreas identificadas como estratégicas en los países del MERCOSUR, la movilidad educativa y académica, el apoyo a los procesos de integración regional, el fomento del diálogo intercultural con pleno respeto al pluralismo y al plurilingüismo y el establecimiento de redes de investigación y comunicación entre estudiantes de español, guaraní y portugués como lenguas segundas y extranjeras.

Este programa es coordinado por la Universidad de la República, en asociación con la Universidad Nacional de La Plata (Ar.), Universidad de Buenos Aires (Ar.), Universidad Nacional de Córdoba (Ar.), Universidad Nacional del Litoral (Ar.), Universidade Estadual de Campinas (Br.), Universidade Federal do Paraná (Br.), Universidad Autónoma de Asunción (Py.)

Afiche de la convocatoria Texto de la convocatoria Formulario de inscripción Modelo de CV



Centro de Estudios Avanzados de la Universidad de Playa Ancha (CEA)

Este centro abre la convocatoria a universidades del Grupo Montevideo para la contratación de investigadores en el área interdisicplinaria de educación y desarrollo.

Líneas:

- educación y trabajo
- educación y liderazgo
- educación, género y desarrollo
- · educación y emprendimiento
- otras afines

Requisitos:

- grado de doctor
- productividad en proyectos de investigación y publicaciones indexadas en los últimos años

Condiciones del contrato:

• 1 año renovable

Remuneraciones:

concordantes con cargo del nivel más seguro de salud.

Compromisos del convenio de desempeño:

- elaboración y adjudicación de proyectos concursables
- generación de publicaciones indexadas
- generación de red de investigadores en el área

participación en actividades de extensión del CEA

Fecha de inicio cargo: 30 de octubre 2011 o 1 de marzo de 2012 Universidad de Playa Ancha, Valparaíso, Chile. Centro de Estudios Avanzados mprado@upla.cl

Premio Internacional Fundación Telefónica - OEI - IV Edición

Fundación Telefónica y la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI) convocan la IV edición del Premio Internacional de Educación y TIC Fundación Telefónica — OEI. El Premio viene galardonando tanto a personalidades como a organismos y empresas que hayan contribuido con su desempeño a la incorporación de las tecnologías de la información en la acción educativa, promoviendo innovaciones en el ámbito iberoamericano. En las dos primeras ediciones los galardonados han sido Roberto Carneiro, Manuel Castells y Lea Fagundes en la modalidad individual y la Red de Portales de los Ministerios de Educación iberoamericanos (RELPE), Fe y Alegría del Perú y el Programa Enlaces de Chile, en la modalidad institucional.

Más información

Premio MERCOSUR en Ciencia y Tecnología 2011

La Reunión Especializada de Ciencia y Tecnología (RECyT) del MERCOSUR, con el patrocinio de Sangari de Brasil y del Ministerio de Ciencia y Tecnología de Brasil (MCT/Brasil), con el apoyo de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), el Consejo Nacional de Desarrollo Científico y Tecnológico (CNPq) y el Movimiento Brasil Competitivo (MBC), invita a estudiantes e investigadores para presentar trabajos en el área de "Tecnologías para el desarrollo sustentable" y a concursar al Premio MERCOSUR de Ciencia y Tecnología – Año 2011. Las categorías del Premio son: "Iniciación Científica", "Estudiante Universitario", "Joven Investigador" e "Integración". Los trabajos pueden ser enviados hasta 22 de agosto de 2011.

Más información

Gobernanza fronteriza: Fortalecimiento de las capacidades de los gobiernos departamentales y locales del MERCOSUR

La Oficina Técnica de Cooperación de Uruguay convoca a la presentación de propuestas para la elaboración de un informe de evaluación *ex-ante* de la propuesta de este proyecto en el marco del Programa de Cooperación MERCOSUR-AECID.

La presentación de las ofertas deberá realizarse por correo electrónico a la <u>rrhh@aecid.org.uy</u> indicando en el asunto "Candidatura para la evaluación ex ante – FCCR". La fecha límite para la presentación de candidaturas es el **30 de mayo de 2011 hasta las 13:00 h**. Los términos de referencia de la consultoría se pueden descargar de la <u>página web de la AECID en Uruguay</u>.

OTROS ENLACES

Boletín de becas del Ministerio de Educación y Cultura
Boletín de noticias de ISTEC
Boletín IESALC Informa N° 216 de Educación Superior
Boletín N° 49 del Aula Universitaria Iberoamericana
Carta mensual N° 177 - BID-INTAL

École Pasteur – Cnam de santé publique
Fundació Càtedra Iberoamericana
Institut Pasteur
Institut Pasteur International Network
Instituto Pasteur de Montevideo
Programa AMSUD-Pasteur

* * *

DIRECCIÓN GENERAL DE RELACIONES Y COOPERACIÓN

UNIVERSIDAD DE LA REPÚBLICA Brandzen 1984, Apto. 901 11200 Montevideo, URUGUAY

Tels.: 2408 4821 – 2403 1144 – 2401 8854 – 2400 6471 – 2400 6851 2400 9201 #262

http://cooperacion.udelar.edu.uy dgcoop@oce.edu.uy